

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
toda España. . . . 1 pes. mes
ANUNCIOS
plana. . . . 0'15 cts. palabra
y 8.º 0'25 . . . línea
y 10.º 0'10
ESQUELAS SEGUN TARIFA
No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Competencia
El motivo de la extraordinaria solemnidad del día, se publicará en la edición de este periódico correspondiente al viernes y sábado por la mañana.

Artísticas, que todavía cuentan con muchísimos admiradores.

LA ORACION EN EL HUERTO

Hélo, hélo al buen Jesús de Gethsemani en el huerto rendida la hermosa frente de grave dolor al peso, de hitos veisle postrado al Señor de tierra y cielo cubren aquel sacro cuerpo; gotas de su sangre riegan este ingrato, impuro suelo. "Triste mi alma hasta a muerte triste está—dice gemiendo y su voz triste resuena del Olivar en los huecos, y triste el Cedrón responde con el misterio o estruendo de hondas aguas, que retumba de la noche en el silencio. En la aflicción abismado el divino entendimiento, todos en él recogidos los espacios y los tiempos, vé claramente en un punto de su pasión los tormentos, el beso traidor de Judas, la debilidad de Pedro, los errores y calumnias, los baldones é improprios, la multitud de asechanzas, y los crímenes horrendos que en odio suyo acumulan los Poderes del infierno. Vé los cismas y heregías que han de desgarrar su pecho, las cárceles y martirios de sus hijos predilectos, las persecuciones crueles que ensangrentarán los pueblos, y al grito de los que mueren, y al resplandor del incendio, en medio de los escombros de los profanados templos, pedazos del altar mira en ceno inmundo revuelto, y como vil desperdicio pasto de canes hambrientos allá en el calor arrojados su propia Carne, su Cuerpo. "Padre mío, si es posible que atendas mi humilde ruego, pase de mí a este caliz de tanta amargura lleno; mas como Tú quieras, sea: no sea como Yo quiero." Tres veces la tierna sílica sube al Trono del Eterno y por tres veces resuena del Olivar en los huecos. Y triste el Cedrón responde con el misterio o estruendo de hondas aguas, que retumba de la noche en el silencio.

Las Siete Palabras de Haydn

A fines del siglo diez y ocho, volvía de América a España, estableciéndose en Cádiz un don José Saenz de Santa María, marqués de Vald Inigo, sobrino y heredero de cierto Obispo americano, el cual trajo con inmensas riquezas, el cansancio de la vida y una vocación irresistible al sacerdocio, como lo demostró al decidirse a erigir un templo en su ciudad natal, bajo la advocación de la Virgen del Rosario, y al dotarla con sus cuantiosos bienes ideó la forma de la Iglesia que en Cádiz lleva este nombre; pues dicho marqués era persona de gran instrucción y un depurado gusto artístico. Acometió las obras con gran lujo y grandeza,

a pesar de las escasas condiciones artísticas del templo de que hablamos. Por donde la austeridad y el ascetismo del marqués se revelan de manera exacta, así como el templo de su espíritu hacia las concepciones sublimes, no es en la misma Iglesia del Rosario, sino en una capilla subterránea que construyó a la derecha y al pie del templo mayor, destinado a la penitencia propia, durante el resto de su vida. Para esta vireada ó cueva del Rosario de Cádiz, fué para donde el señor Vald-Inigo encargó a Haydn la admirable composición de las Siete Palabras.

No conocemos el documento público y privado en que consta el hecho que acabamos de exponer, pero investigaciones personales verificadas en la parroquia misma y las aseveraciones de personas contemporáneas de dicho señor y la circunstancia de que ya existía en Cádiz la partitura de Haydn a la muerte del marqués, acaecida el 24 de Septiembre de 1834, nos inducen a asegurar con harto fundamento, que el encargo de esta incomparable joya clásica se debe al canónigo español don José Saenz de Santa María. Tal vez en Alemania existan entre los papeles de Haydn documentos y vestigios de la correspondencia que debió mediar en este asunto, y quizás en la otra original del maestro se encuentren trazas de la petición y de la oferta; pues nos consta que contiene palabras alemanas, cuando es sabido que la composición carece de ellas, hasta que el hermano del autor, Miguel Haydn, se las puso muchos años después. De todos modos la cuestión queda resuelta, con el sentimiento tan profundo que produce en el ánimo solo el visitar la cueva del Rosario la tarde del Viernes Santo y oír la obra del modo y manera que el gran artista y el devoto sacerdote debieron imaginaria. El lector nos acompañará con sumo gusto en esta excursión artística religiosa. La cueva del Rosario es, según llevamos dicho, una pequeña Iglesia subterránea, a la cual se baja por una doble escalera de muchos tramos; cuya absoluta obscuridad y distancia producen en el breve tiempo de bajarla una impresión tan grande en el ánimo, que al pisar el pavimento de la capilla y encontrarse tan alejado del mundo, parece imposible que se esté a dos pasos de la calle. Esta manera de entrar en el templo, al mismo tiempo que aísla de la multitud, impide todo ruido material por parte de los fieles, pues la lentitud del descenso y la pérdida de la vista, imponen por breves momentos la inmovilidad más absoluta y predisponen el ánimo en tal forma que parece que la Iglesia está vacía. Compónese de tres naves paralelas, ó por mejor decir de una sola nave y dos corredores. En el testero de la nave principal, hay una capilla mayor con un altar, donde figura a cuerpo entero el grupo de la crucifixión, bien ejecutado y grave. La cruz, que es muy alta, toca casi al extremo de la bóveda, por la que penetran algunos rayos de luz sombría. En el testero frente al altar mayor, hay una especie de cueva, elevada bastante sobre el nivel del piso y dentro de ella un sillón y un relicario de madera tosca. Todo el Templo está poblado de bancos comunes.

A esta solemnidad concurren

Semana Santa y Fiestas de Abril

Grandiosa exposición de bombones y caramelos que D. Juan Bautista Alonso presentará en sus lujos escaparates desde el domingo de Ramos. 43 bombones de bombones procedentes de las principales casas extranjeras elaborados con riquísimas cremas y frutas no conocidas del público murciano. 37 marcas de caramelos; los vaticanos fabricados por la famosa casa de Milán en años anteriores, de Jacco, Fresa, Café, Naranja, Plátano y Vainilla en lujosa presentación y con los retratos de Su Santidad Pío X y Benedicto XV. Los selectos de Salcillo con el retrato del gran escultor y los ilustres murcianos Saavedra-Fajardo, Floridablanca, Romea, Fernandez Caballero, Aliz, Cierva y Maestre y el gran surtido de A. René, de Barcelona, y de Matias Lopez, de Madrid. Las pastillas de café y leche de la casa de

ALONSO

tienen fama en toda la región murciana y España entera las conoce.

hombres solos. Un sacerdote con ropa faltar (a quien apenas se ve) sentado en el sillón ó arrodillado ante el relicario, explica cada palabra en tono solemne y repaetado, empujando un tono plañidero, como si fuese un peregrino antiguo relatando su viaje a Tierra Santa. No es un sermón lo que predica, y menos aun un discurso, pues se nota evidentemente que improvisa, según la escasa inflexión de su tono y la monotonía de su frase. Aquel sermón carece de accidentadas oratorias: no busca la persuasión por la forma, sirva por la índole de las ideas; haría veír, si no hiciera temblar. Concluida la explicación de la palabra, como si dijéramos sin hacer punto, se enlaza el eco de la última sílaba con uno de los siete andantes musicales; y esta transición tanto más inesperada cuanto que la melodía baja del Cielo, suspende el ánimo del auditorio, impidiéndole todo género de curiosidad la solemnidad del acto; y es que a uno de los lados, cerca de la oípta que alumbraba la Iglesia, hay dos ventanas laterales con celosías y por aquellos huecos invisibles, se derraman las notas ténuas de los cuatro instrumentos, que forman el conjunto de la composición musical.

EN LA CRUZ

Con villanos ladrones confundido y ante una turba que gritando, hiera, el Hacedor del Universo, muere, de la Cruz infamemente suspendido. El, que pudo por siempre haber vivido, dar un ejemplo de humildad prefiere y con el precio de su sangre, quiere ver al género humano redimido. Sobre el ciego tropel que le maltrata no descarga el impulso de su mano y perdona a sus jueces, moribundo. Y al redimir al pueblo que le mata es más que nunca el digno soberano Hijo de un Dios y Redentor de un mundo.

Curiosidades

Los españoles en la Pasión. —La Patria de Poncio Pilato. —¿A quién hirió Pedro? En los inauditos misterios de la Pasión de Nuestro Señor intervinieron seis españoles: El débil Pretor Poncio Pilato; su esposa Claudia Proca, que tanto hizo por infundir energías al desdichado juez del Nazareno; el soldado Cayo Longino y los tres centuriones Cayos. De la nacionalidad de Pilato y Proca, naturales de Italia, no se ha dado nunca; pero la de los otros cuatro ha permanecido ignorada ó se les ha señalado patria distinta de la española. Los centuriones Cayo fueron tres. El mayor, Cayo Cornelio, fué aquel centurión que en Cafarnaum pidió al Señor curarse a su criado, y sus palabras se siguen repitiendo por cuantos reciben el Pan de los Angeles. Más tarde fué bautizado por el Príncipe de los Apóstoles y fué el primer gentil ingresado en el seno de la Iglesia. Terminó sus días en el martirio. Tuvo dos hijos, Oppio y Cornelio. Cayo Oppio, el mayor de ellos, mandaba las fuerzas, que custodiaron el Gólgota el día de la Crucifixión. El fué el primero, después de Dimas, en proclamar la divinidad de Cristo, con aquellas palabras: "¡Verdaderamente Este era Hijo de Dios!" Bautizado más tarde por San Bernabé, pasó a Occidente y fijó su residencia en Milán. Las numerosas conversiones logradas por él entre los soldados y luego con sus predicaciones en el pueblo, le valió la pérdida de los dientes y la lengua. No obstante siguió predicando, y el presidente de la provincia lo autorizó, movido por tal prodigio, a demostrar la falsedad y fué consagrado obispo de Milán, alcanzando por fin la aureola del martirio.

Su hermano Cayo Cornelio, centurión también, como su padre y hermano, custodiaba el Sepulcro del Salvador, fué testigo de la Resurrección, reprendió con dureza la inpostura de los soldados, ganados por los sacerdotes, atestiguó la verdad y se dedicó a predicarla. Fué también varón apostólico y mártir.

El historiador Lucio Dester conoció en España a un hijo de Oppio, varón de gran reputación y probidad reconocida, el cual le facilitó preciosos datos referentes a su abuelo, su padre y su tío. Cornelio Alálide confirmó todo esto y asegura su nacionalidad española. Cayo Longino, el que abrió con la lanza el costado de Jesús y sanó de la vida y del alma, se retiró a Siria con otros cristianos, convirtió mucha gente con su predicación y sus virtudes, y fué martirizado cargado de años y de méritos.

Don Joaquín Díaz de Escovar ha creído descubrir hace pocos años que Cayo Longino era no solo español, sino además malagueño. Respecto a la patria de Poncio Pilato, el sabio bibliotecario de Lyon, V. Vingtrime, dice que nació y murió en dicha ciudad. Pedro Comestor, el célebre compilador, lo dice positivamente: San Antonio, el sabio arzobispo de Florencia, participa enteramente de esta opinión.

"El segundo año del reinado de Tiberio—dice—el Emperador envió a Poncio Pilato a la Judea como procurador del Imperio. Este, después de la Pasión de Cristo, condenado por su sentencia inicuá, fué acusado algunos años después ante Tiberio por Vitelio, gobernador de Siria, y al mismo tiempo por los judíos, de ejercer violencia y condenar a muerte a personas inocentes, y que a pesar de las protestas de los judíos había instalado en el Templo las imágenes de los dioses gentílicos, y también de que había empleado para su uso la plata depositada en el tesoro. El Emperador pronunció contra él sentencia enviándolo desterrado a Lyon, en donde había nacido a fin de que viviese en la vergüenza en medio de los suyos.

"En fin, como lo atestigua Eusebio, víctima de varias calamidades se suicidó." San Mateo, San Marcos y San Lucas dicen que el judío a quien Pedro cortó la oreja fué un siervo ó criado del Príncipe de los Sacerdotes. San Juan refiere que se llamaba Malco. Hay quien afirma que fué el mismo que dió la bofetada a Cristo, diciéndole al herirle: "¿Así respondes al Pontífice?" Siendo, como algunos estiman, cabeza de los Ministros del Pontífice, quiso sin duda salir por

Gobierno, siendo el candidato... el señor marqués de Pidal... tardó mucho el señor Aguilera...

Registro Civil
Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.
Catalral
Defunciones, 0.
Nacimientos 5.
Matrimonios, 0.

NOTICIAS

ESPARRAGOS TREVIANO
Se prefieren a los frescos
Destinado a León
Para desempeñar la Comandancia de la Guardia civil de León...

Guanos y primeras materias
Riqueza garantizada
Manuel Muñoz
MADRID, 22. Almacén: P. Ojeda, 45

Notas políticas

Romanones en el campo
20.—A las 3'15 t.
A pesar de hallarse el presidente del Consejo en el campo, no desconfiaba de la política.

Los barcos pesqueros

20.—A las 3'15 t.
Las tripulaciones de los barcos pesqueros que holgaban en la Coruña han reanudado sus trabajos...

Los sucesos de Huercal Overa

20.—A las 3'15 t.
Se ha nombrado un juez especial que entienda en los sucesos electorales de este distrito.

El sulfato de cobre

20.—A las 3'15 t.
La «Gaceta» ha publicado una disposición facultando para adquirir el sulfato de cobre a los comerciantes que sean solventes.

El Cuerpo de Telégrafos

20.—A las 3'15 t.
El cuerpo de telégrafos ha adquirido por suscripción entre sus individuos la red telefónica de Valdepeñas.

La suscripción se ha hecho para regalar al Estado, el día 28 del actual, aniversario de su fundación.

La senaduría de Azcárate

20.—A las 3'15 t.
El Rector de la Universidad central ha dirigido una circular a sus compañeros de Claustro rogandoles que manifiesten su conformidad con la propuesta para senador por dicho centro a favor del señor Azcárate.

La asamblea del Magisterio

20.—A las 3'15 t.
Es el Ateneo se ha inaugurado la Asamblea del Magisterio. Presidió Royo Villanova. Prounciaron elocuentes discursos el presidente de la Asociación del Magisterio y los representantes de provincias.

El sulfato de cobre

20.—A las 11'15 n.
La Dirección General de Comercio ha facilitado una nota de las cantidades de sulfato de cobre pedidas y de las entidades que las han solicitado.

La solemnidad del día

20.—A las 11'15 n.
A pesar de estar el día nublado, los Segurarios se han visto concurridísimos. Se ha hecho verdadero derroche de flores.

Pontevedra

20.—A las 11'15 n.
Auto de procesamiento
20.—A las 11'15 n.
La Audiencia de Pontevedra ha confirmado el auto de procesamiento dictado por el Juzgado de Caniza, procesando a tres empleados ferroviarios y exigiendo a la compañía 190.000 pesetas para responder a las indemnizaciones a que haya lugar...

Salamanca

20.—A las 11'15 n.
Bases rechazadas
Los ferroviarios de la línea de Medina a Salamanca, han rechazado las bases propuestas por la Compañía.

FERROL

(Por telégrafo)
Los obreros del Arsenal
20.—A las 11'15 n.
Los obreros del Arsenal han recibido una notificación de sus compañeros del de Cartagena, sobre las peticiones formuladas a la Constructora ferrolana.

Asamblea del Magisterio

(Por telégrafo)
20.—A las 11'15 n.
Se ha inaugurado la Asamblea de socorro mútuo del Magisterio, en la que han estado representados 4.700 asociados.

El Jueves Santo en Palacio

(Por telégrafo)
20.—A las 3'15 n.
Esta mañana se ha celebrado Capilla pública en Palacio. Terminados los Santos Oficios, tuvo lugar la tradicional ceremonia de repartir ropas y viandas a los pobres.

NOVELDA

(Por telégrafo)
Andamio hundido
20.—A las 11'15 n.
En una obra que se está realizando en esta ciudad se ha hundido un andamio resultando 6 obreros gravemente heridos.

BARCELONA

(Por telégrafo)
Festividad del día
20.—A las 11'15 n.
Con motivo de la solemnidad de día la población ha estado más animada que de costumbre. Este año no se ha interrumpido el tránsito rodado.

Mitín de protesta

En el Centro leridano se ha celebrado un mitín para protestar de la muerte de Granados.

Inglés que se repatrian

Han marchado a Londres los tripulantes de los buques reciente mente torpedeados y que fueron desembarcados en este puerto.

Los albañiles

El Sindicato de albañiles de Sanz, han multado a sus compañeros que reanudaron el trabajo, en las mismas condiciones que lo hacían antes de la huelga.

Indispensable

es a todo el mundo si quiere transportar con seguridad y sin temor a deterioro en sus ropas, proveerse de un baul de los confeccionados en la fabrica de don José García, Puente, 5.

Extranjero

(Por telégrafo)
PORTUGAL
20.—A las 11'15 n.

Vasconcelos en Lisboa

De Lisboa comunican que ha llegado a aquella capital, Vasconcelos.

Escuela trasladada

Con motivo del incendio del arsenal ha sido trasladada a la Academia de Ciencias, la Escuela Naval.

Nembramiento

El Almirante Loete ha sido nombrado comandante de la división naval con caracter definitivo.

La guerra europea

En Francia y Bélgica

(Por telégrafo)
Informes franceses
20.—A las 11'15 n.

Dice el parte oficial de París que en Argoné, Haute y Chavauchee continúa la lucha de minas favorable para los franceses.

Informes ingleses

El parte oficial de Londres dice que en Neuville los alemanes volaron una mina, sin resultado.

Er la parte Oriental

(Por telégrafo)
Informes rusos
El parte oficial de Petrogrado dice que en Hrtzerun en un asalto nocturno que dieron los rusos, tomaron un macizo montañoso.

Otras noticias

Polcaré en Verdán
Telegramas recibidos de París dan cuenta de que el presidente de la república francesa, acompañado del general Robes, recorrió el sábado último la línea de Verdán por la orilla del Mosa, reiterando sus felicitaciones a las tropas.

Tropas rusas en Marsella

De Marsella comunican que han llegado tropas del ejército ruso. Se les hizo un recibimiento entusiasta.

Nueva York

Discurso de Wilson
De Washington comunican que el presidente Wilson ha pronunciado en el Congreso un importantísimo discurso.

En él ha explicado el proceso de los atentados cometidos por Alemania al derecho de gentes y a los principios de humanidad.

Seis millones de francos

De París dicen que en la última semana han sido entregados al Banco de Francia 6 millones de francos en oro.

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII. Director: D. Julio García Gatuero, médico bacteriólogo.

Platería, núm. 30 — Murcia.

Espectáculos

Ortiz
Función de gran moda para el Sábado de Gloria día 22: Por la tarde a las seis y media, la comedia en dos actos, de gran éxito, titulada: DE ESPALDAS AL AMOR

Banco Hipotecario de España

Agencia para la España
Prestamos
Al 5'25 por 100 anual, de 3 a 60 años de amortización.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR D. FEDERICO DIEZ PUJOS
Idioma francés, cálculo mercantil, contabilidad por partida...

ACADEMIA P. FIEUX

SANTO DOMINGO, 31
Tertulia francesa domingos, y días festivos de cinco a nueve de la noche.

MATERIAL ELECTRIQUE

en buenas condiciones, puede adquirirlo si se informa en 4.ª planta.

Imp. EL TIEMPO.

EFATURA MUNICIPAL
LONJA DE MURCIA
Precios por 50 kilos del día 20:
Patatas nuevas, 14.—Alcachofas, 12.—Tomates, 09.—Habas, 3'50.—Naves, 0'00.—Cebolla, 0'15.—Ajos, 15.—Calabazas, 0'80.—Guisantes, 10.—Bajocas, 50.
MATADERO GENERAL
Las reses sacrificadas en el día 20 para el consumo público fueron las siguientes:
Terneas, 1.—Corderos, 1.—Abritos, 1.—Vacas, 0.
PESCADERIA
Precios por kilo, del día 20.
Pescada, 2'50.—Sardina, 1'00.—Buzón, 1'60.—Mújol, 1'20.—Luzas, 1'20.—Jalón, 1'60.—Pajel, 60.—Jibias, 1'20.

